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（発行人）松本 和也  （発行所）奈良県行政書士政治連盟 

奈良県行政書士政治連盟 令和7年5月１日発行 

 松本和也会長をはじめ、奈良県行政書士政治連盟の

皆さまの日々の献身的なご活動に、あらためて深い敬

意を表します。 

 昨今、行政の効率化とデジタル社会の実現は大きな

政治的課題です。私も、今年２月の予算委員会省庁別

審査において、低所得世帯への３万円給付業務に400億

円近い事務手数料が計上されていることを指摘し、デ

ジタル給付支援サービスを自治体に普及させることで、

支援を必要としている方々に迅速かつ安価に給付を行

えるシステムの整備を提案しました。また、ＡＩは情

報収集段階を終え、ロボティクスと結合した物理ＡＩ

へと進化を遂げつつあります。 

  

 松本和也会長をはじめ奈良県行政書士政治連盟の先

生方には、平素より親身のご指導とお力添えを賜り、

とても嬉しく幸せに存じております。 

 行政書士の先生方におかれましては、近年の住民

ニーズの多様化に伴う行政手続の複雑化やデジタル社

会の進展に伴う行政手続のオンライン化へのご対応、

マイナンバーカードの普及促進、在留外国人の在留手

続への支援、令和６年能登半島地震をはじめとする災

害発生時の被災自治体や被災者に対する支援など、

様々な場面においてご活躍いただいています。貴連盟

の先生方に、感謝の気持ちを込めて敬意を表させてい

ただきます。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 特に、南海トラフ地震発生への不安が募る昨今、奈

良県においても、いざという時に、罹災証明書発行申

請書の事前確認、土地・建物の賃貸借関係の相談、災

害廃棄物の処理の相談、被災者支援措置の説明、グル 

  

ープ補助金申請書の作成・提出や被災車両廃車手続き

の代理など、先生方の幅広い知識に頼らせていただけ

ることは大きな安心です。 

 また、マイナンバーカードが広く国民の皆様に普及

し、デジタル社会の基盤となり、国、地方公共団体を 

はじめ社会のあらゆる場面で、デジタル化が一層進む

こととなります。 

 デジタル機器やデジタルサービスに不慣れな皆様や、

自然災害やサイバー攻撃などにより一時的にデジタル

サービスを受けられなくなった方々が取り残されない

ためにも、高度な知識と経験をお持ちの先生方に期待

される役割は、益々大きくなるものと存じます。 

 私も引き続き、先生方としっかり連携をとらせてい

ただきながら、国政の場で精一杯働いてまいりますの

で、末永くご指導下さいませ。 

 結びに、奈良県行政書士政治連盟の一層のご発展を

願いつつ、先生方のご健康と益々のご活躍をお祈り申

し上げます。 

 行政のデジタル化、ＡＩの普及によって、士業の先

生方の業務が代替されてしまうのではないかという声

も耳にしますが、現実は全く逆だと思います。デジタ

ル化の本質は効率化だけにあるのではなく、市民ひと

りひとりの現状に寄り添ったきめ細やかなサービスの

提供にあります。そして、ＡＩでは定型的な業務は可

能でも、人間の感情の機微に触れる対応は困難です。 

オーダーメイド型の支援を実現するためには、市民の

感情の機微を捉え、的確な行政への申請や書面作成を 

行う行政書士の先生方のお力添えが何よりも必要です。 

 今、衆議院において与野党の勢力図は一変し、長年

固定化していた政策の実現プロセスにも変化が生じて

います。熟議と公開により、与野党が政策の一致点を

模索し、成案を得る国会へと変化しつつあるのです。 

行政書士の先生方がよりその専門知識を生かしたご活

動の幅を広げられ、市民生活の向上にご活躍されるた

めに、皆さまの政策提案に耳を傾け、徹底した議論を

行い、法整備、予算といった成果として結実させてい

くことをお誓い申し上げます。 

 結びとなりますが、奈政連の皆さまのご健勝と、今

後ますますのご飛躍を祈念申し上げます。 
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馬淵 澄夫（まぶち すみお）プロフィール 
  昭和35年8月23日生まれ 
  東京都立上野高等学校卒、横浜国立大学工学部土木工学科卒 
  平成15年 衆議院議員初当選（現在8期目） 
  平成21年 国土交通大臣･内閣府特命担当大臣(沖縄及び北方対策)就任 
  現在 立憲民主党ネクスト経済財政担当大臣 

奈 良 県 行 政 書 士 政 治 連 盟 の  

先 生 方 へ の 大 き な 期 待  

高市 早苗（たかいち さなえ）プロフィール 
 昭和36年3月7日生まれ 
 奈良県立畝傍高校卒、神戸大学経営学部経済学科卒 
 平成5年 衆議院議員初当選（現在10期目） 
 経済産業副大臣(3内閣)、内閣府特命担当大臣(5内閣)、総務大臣(5内閣)、 
 経済安全保障担当大臣（2内閣） 
 現在 自由民主党奈良県第2選挙区支部 支部長 
    自由民主党治安･テロ･サイバー犯罪対策調査会会長 
 

デ ジ タ ル 社 会 に お け る  

    行 政 書 士 の 役 割  
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 令和７年は、「裏統一」とも言われますが、統一地

方選挙の年と同様に選挙の多い年です。奈政連で

は、党派に関係なく、行政書士制度に理解のある

各級議員の先生方を支援し、連携を取ることで、行

政書士制度の発展、職域拡大に努めております。

その恩恵は、全ての行政書士が平等に受けることに 

なりますので、今後とも、奈政連の活動に対するご

理解、ご協力のほど、何卒宜しくお願い致します。 

 最後に、私事ではございますが、皆様のご協力の

お陰を持ちまして、二年の任期を無事に終えること

ができました。ありがとうございます。感謝。  

                  幹事長 若林かずみ 
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 春の訪れを感じる季節となりました。令和七年の新

年度を迎え、奈良県行政書士政治連盟の先生方におか

れましては、日頃より地域社会の発展に尽力され、各

別のご指導とご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

先生方が住民と行政の架け橋として、行政の円滑な運

営に貢献されていることに深く敬意を表します。 

 デジタル庁が推進する「行政手続きのオンライン

化」に伴い、行政書士の先生方には電子申請や電子契

約のサポートをお願いしております。しかし、ｅ-Ｇｏ

ｖ（電子政府）の活用や企業・個人向けのオンライン

申請をはじめ、電子認証・電子契約の推進、中小企業

のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）導入な

ど、依然として多くの課題が残されているのが現状で

す。特に、デジタル化の進展に伴い、個人情報保護や

サイバーセキュリティ対策の重要性が一層高まってお

り、先生方のお力添えをいただきながら、デジタル社

会の実現に向けて共に取り組んでいきたいと考えてお

ります。これにより、技術の進歩だけでなく、デジタ

ル格差の解消、セキュリティ強化、法整備、行政手続

きの改善、さらには労働環境の変化への適応が促進さ

れるものと確信しております。 
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 日頃より、奈良県行政書士政治連盟の活動にご理解とご協力を賜り厚く御礼

申し上げます。 

 昨年度も法改正や行政書士の職域の確保・拡大、社会的地位の向上のため、

活動してまいりました。特に昨年は第50回衆議院議員総選挙が行われ、当連盟

が推薦致しました馬淵澄夫衆議院議員、高市早苗衆議院議員、小林茂樹衆議院

議員の各先生方が見事にご当選されました。行政書士制度に対し深いご理解を

いただき、また、奈良県行政書士会の各行事にもご参加くださる先生方とは今

後も良い関係を築いていきたいと思います。 

 今年は参議院議員選挙や奈良市長選挙なども行われる予定です。皆様と一緒

に私たちの制度にご理解いただける議員の先生方を応援していきたいと思いま

す。今後とも更なるご理解とご協力をお願いし挨拶とさせていただきます。 

奈良県行政書士政治連盟 会長 松本 和也 

 

当連盟による県への働きかけにより、以下の成果を挙げましたのでご報告いたします。 

 奈良県総務部デジタル戦略課との連携を強化し、「奈良スーパーアプリ」に代理人機能を実装

するにあたり、当連盟の意見を反映させていただきました（代理人機能実装済）。 

 奈良県食農部担い手・農地マネジメント課より、奈良県各市町村農業委員会に対して、農地法

にかかる許可申請の受付について、「受付窓口における行政書士制度の理解及び行政書士法の遵

守徹底」に関する文書（担農第261号令和6年7月17日付け）を発出していただきました。 

１月２０日（月）公明党奈良県本部  政経ｾﾐﾅｰ  新春の集い 

２月１０日（月）参議院議員有村治子 奈良県 国政報告会 

 ５月３１日（金）奈良県行政書士政治連盟定期大会 

 ８月１７日（土）高市早苗大臣が本音で語る講演会 

                奈良県1300人集会 

 ８月２７日（火）公明党奈良県本部  政策要望懇談会 

Ｚ 令和６年度 幹事会開催 

令和６年 ４月２３日（火）･ ７月２３日（火） ･ ９月２５日（水） ･ １０月１１日（金）・令和７年 ３月２５日（火） 
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編集 
後記 
  

 また、私がライフワークの一つとして取り組んでい

る「所有者不明土地問題」や「空き家問題」に対し、

多大なるご尽力を賜り、深く感謝申し上げます。新た

な土地開発が難しくなるなか、国の貴重な土地・建物

といった資産が円滑に流通することは、経済の活性化

にも大きく寄与するものと考えております。そのうえ

で、奈良県行政書士政治連盟の先生方には、県内自治

体と連携し、遊休農地対策の仕組みを構築していただ

いていることに、改めて感謝申し上げます。今後も、

農地の相続人調査や新規耕作者の農業委員会への許可

申請手続きを通じて、県内の遊休農地の解消に向けて

一層のご活躍を期待しております。 

 日頃より地域住民と行政に密接に関わり、まちの法

律家として住民に寄り添った支援を続けていただいて

いることに、心より敬意を表します。 

 結びに、奈良県行政書士政治連盟の先生方のご健勝 

とご多幸を祈念申し上げる 

とともに、皆さまの益々の 

ご活躍をお祈りし、ご挨拶 

とさせていただきます。 

小林 茂樹（こばやし しげき）プロフィール 
 昭和39年10月9日 

 清風高等学校卒、慶応義塾大学法学部卒 

 平成19年 奈良県議会議員初当選 

 平成24年 衆議院議員初当選（現在4期目） 

 令和４年  環境副大臣兼内閣副大臣就任 

 現在 自由民主党環境関係団体委員会委員長兼環境部会部会長代理 

   
◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀  
  

馬淵 澄夫 候補 

高市 早苗 候補 

小林 茂樹 候補 

令和６年度に行われた選挙にて下記候補者が見事当選されました。 

10月15日公示・27日投開票 

１０月１０日（木）小林茂樹推薦団体･友好団体代表者会議 

１０月１１日（金）推薦団体＆自由民主党支部＆ 

          高市早苗連合講演会緊急合同会議 

◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀  
  

◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀  
  

◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀ ◀  
  

  
 

 

衆議院議員 小林 茂樹 
令和７年度のごあいさつ  

ご当選おめでとうございます 


